
Exigeons une reprise des universités en présentiel le plus tôt possible, 
avec les moyens nécessaires 

Une délégation représentant l'Assemblée Générale des personnels et étudiants de l’Université Paris 
Saclay du 3 décembre a rencontré madame la présidente de l'Université Paris Saclay et plusieurs 
membres de son équipe mercredi 9 décembre au sujet de la rentrée de janvier et des moyens 
alloués.  

Depuis 9 mois, étudiants et personnels s'adaptent à la situation et ne se ménagent pas pour tenter de 
poursuivre le travail aussi bien que possible. Aujourd’hui tout le monde est épuisé, et cette situation 
ne peut pas continuer. La reprise en présentiel est devenue une autre urgence sanitaire, pour les 
étudiants comme pour les personnels.  

Le 9 décembre, madame la présidente de l'université envisageait au mieux une reprise en présentiel 
à 50% dès début janvier en privilégiant les étudiants les plus fragiles, si la situation sanitaire ne se 
dégradait pas. Depuis, le conseil d'état a rejeté la demande de reprise urgente des cours en présentiel 
à l'Université, et nous sommes extrêmement inquiets quand à la possibilité d'une reprise en 
présentiel. Une fois de plus, nous n'avons aucune visibilité pour organiser le prochain 
semestre et nous ne pouvons nous satisfaire de ce service public dégradé.  

Pourtant, il est possible de mettre en place de réelles mesures de protection à l'université. Lors 
de notre entrevue avec la présidente de l'Université Paris Saclay, et à notre demande, celle-ci a 
clarifié les points suivants, qui n'ont pas été suffisamment relayés aux personnels et étudiants : 
     
- des masques FFP2 grand public ainsi que des masques transparents sont disponibles à la 
demande dans les infirmeries des campus. Il est aussi prévu 4 masques supplémentaires par 
étudiant; 

- pour permettre l'aération des salles, les fenêtres du campus qui ne s'ouvrent pas sont en train 
d'être réparées; les salles dont les fenêtres ne peuvent pas être réparées seront condamnées; 

- nous avons obtenu la promesse d'un achat de capteurs CO2. Il ne s'agit pas d'équiper toutes les 
salles, mais de les mettre à disposition des collègues pour qu'ils évaluent eux-mêmes la ventilation 
de la pièce. Une étude scientifique est en cours afin d'établir des protocoles d'aération; 

- Concernant la restauration, les CROUS vont ré-ouvrir avec des salles supplémentaires. 

L'Assemblée Générale avait exprimé le besoin de mettre en place des cours de soutien, 
notamment pour les étudiants les plus en difficulté. A notre demande de moyens humains pour 
les mettre en place, la présidente a répondu qu'elle n'avait jusqu'à présent refusé aucune demande. Il 
faut donc demander à ce que des séances supplémentaires en petit groupe soient prises en compte 
dans les services, en HCC ou reportées sur l'année prochaine. Il ne faut surtout pas se censurer et 
il faut demander à ce que tout le travail effectué soit rémunéré.  

Nous appelons tous les étudiant.e.s et personnels de l'université à se mobiliser pour exiger la 
réouverture sans tarder de nos établissements et les moyens pour garantir la sécurité de 
tou.te.s.


